

PAYS DE SAVOIE

SAVOIE | HAUTE-SAVOIE

Y aura-t-il encore de la neige à Pâques ?

L'anticyclone qui plane sur la mer du Nord occasionne sur les Alpes une inédite tempête... de ciel bleu. Une situation qui fait craindre une fonte prématurée du manteau neigeux et du nombre de pistes praticables sur les domaines skiables. Mais qu'en est-il réellement ?

Paroles de moniteur de ski, sur le domaine skiable du Grand Massif : « Le matin c'est vraiment nickel. Les pistes sont fraîches et la glisse est parfaite, résume J.C. L'après-midi, c'est un peu plus compliqué. On alterne entre le "gros sel" et des plaques plus dures. Mais ça va, il y a de l'épaisseur sur le domaine et toujours des pentes avec de la bonne neige, ici ou là selon l'heure. »

Sur les parties basses de certaines pistes, les jalons en croix fleurissent tout de même. Les pisteurs les mettent en amont de zones dangereuses ; un rocher qui apparaît, une motte de terre qui pourrait stopper net un skieur dans son élan. L'expression d'un pisteur du massif du Mont-Blanc est claire : « Il y a quand même des versants exposés au sud où c'est terrain... » Dans le jargon, ça veut simplement dire que le sol est totalement dépourvu de neige.

Même constat pour les randonneurs à ski, qui décident de partir de la route ou du parking. Il faut monter



Les effets de l'actuel anticyclone sont visibles dans les domaines skiables des deux Savoie, à l'image ce versant au soleil de la station du Grand-Bornand. Photo Le DL/Grégory YETCHMENIZA

haut pour trouver de la neige en continu hors ubac, et dès que l'itinéraire s'enfonce en forêt, les passages sont jalonnés de glace noire infranchissable, ou de terre. Plus haut, du moins sur les versants ensoleillés des hors-pistes, l'alternance répétée depuis des jours du gel de la nuit et de la fonte de la mi-journée propose des pentes visuellement magnifiques, mais avec une croûte de neige qui rend les virages compliqués. Et ce n'est pas près de changer, du moins durant les dix prochains jours !

Le météorologue Vincent

Munka n'est pas très optimiste concernant un retour rapide de la neige. « Mis à part une très légère perturbation possible dans la nuit de samedi à dimanche, qui pourra éventuellement apporter quelques centimètres de neige en altitude, l'anticyclone qui nous protège depuis le début de l'hiver ne semble pas près de quitter la mer du Nord. »

Comme il va légèrement se décaler et que la petite brise va forcer et se placer au sud, les températures fraîches de ces derniers jours (en dessous des normales saisonnières), vont

remonter. « Nous avons, ce lundi, une isotherme 0° situé à 1 500 mètres d'altitude, il montera à 1 800 mètres, ce mardi, et grimpera à 2 500 mètres jeudi ! » En clair, en dessous de cette altitude, il fera une température au-dessus de zéro degré et donc, la neige fondra.

« Pour la suite, conclut le météorologue, nous aurons un temps sec et doux pendant encore au moins dix jours. Ensuite, les choses peuvent très vite changer », rassure-t-il. Mais ça, seul l'avenir le dira, tant la science du ciel est encore à courte visibilité.

Pas vraiment d'inquiétude pour les pistes

Sur les domaines skiables des deux Savoie, on n'est pas pour autant inquiet de la situation. Yves Dimier, le directeur de la station de Val Cenis (Haute-Maurienne), est même plutôt satisfait. « Nous avons eu peu de chutes de neige cette saison, mais des grosses. Et du froid, jusqu'à ces derniers jours. Du coup, entre un manteau neigeux appréciable, les basses températures et le soleil, nous avons offert à nos vacanciers des conditions agréables. Pour ce qui est de Val Cenis, nous sommes exposés nord, donc assez privilégiés dans ce cas de figure. »

Par ailleurs président de la commission communication économie de Domaines skiables de France (DSF), Yves Dimier a aussi un œil sur ce qui se passe dans les autres stations des Savoie. « Bien sûr, les problématiques sont différentes d'un domaine à l'autre mais globalement, les directeurs de stations sont pour le moment satisfaits et pas très inquiets pour la suite de la saison. Et puis avec le printemps, des dégradations météo peuvent encore arriver et la neige avec ! »

En attendant la prochaine perturbation, la tempête de ciel bleu sévira encore ces prochains jours sur l'Alpe. Alors, gare aux coups de soleil !

Philippe CORTAY

PARIS

Deux Chambériens sont allés à la remise du César des lycéens



Titouan Perin et Marilou Scariot, en terminale section cinéma à Louis-Armand, aux côtés d'Hugo Ségnac, producteur du film "Bac nord", qui a reçu le César des lycéens.

Photo Guillaume DEHEUVELS

Titouan Perin et Marilou Scariot avaient été choisis pour représenter leur classe à Paris. Élèves en terminale section cinéma au lycée Louis-Armand, ils ont eu l'honneur du César des lycéens, lundi 7 mars, au grand amphithéâtre de la Sorbonne, accompagnés de leur professeur Guillaume Deheuvels.

Depuis quatre ans, l'établissement chambérien participe au vote. Près de 2 000 élèves, venant d'une centaine d'établissements sur toute la France, ont pu choisir leur film coup de cœur. Résultat des courses : c'est le film "Bac nord" qui a été primé.

« La master class qui a suivi la cérémonie a été une belle rencontre, avec le réalisateur Cédric Ji-

menez et le producteur Hugo Ségnac », détaille Marilou Scariot. Deux heures d'échanges entre 400 lycéens et les deux professionnels du cinéma. « J'avais beaucoup de questions sur le film, notamment au niveau des conditions de tournage dans la cité, comment les acteurs s'étaient impliqués, etc. »

Titouan Perin s'est intéressé au message du réalisateur. « C'est un film qui a fait beaucoup parler, par rapport à la récupération politique. C'était important qu'ils nous expliquent que leur volonté n'était pas de faire polémique, juste de montrer des policiers à la fois victimes de l'État et auteurs d'une faute grave. »

I.B.

CHAMBÉRY

Les roussette 2020, un très bon millésime selon Apromonde



Après les roussette, le mois de mars sera consacré au florilège Mondeuse. Photo Jean-Marie BOULARD

L'association Apromonde (qui réunit des œnologues amateurs et des amateurs de vins de Savoie) publie son Florilège roussette millésime 2020. Le moins que l'on puisse dire c'est que ce millésime fait partie des très bons millésimes des années 2000, d'une part, et que force est de constater que depuis la création de l'association en 2008, la progression de la qualité des vins de Savoie est incontestable.

Des vins de qualité aux expressions différentes

Il n'est pas étonnant que professionnels (cavistes, sommeliers, importateurs...) s'intéressent de plus en plus aux vins issus des terroirs savoyards qui offrent pour le même cé-

page, comme l'Altesse (cépage des roussette de Savoie et du Bugey) des vins de belle qualité avec des expressions différentes, selon qu'ils proviennent de la Combe de Savoie, de l'Avant-Pays savoyard, du Bugey, et sans compter les crus de Marestel, Monthoux, Monterminod, Frangy, qui proposent de grands vins de garde.

Une précocité extraordinaire

Ce millésime est marqué par une précocité extraordinaire, principalement due aux chaleurs et l'ensoleillement exceptionnel des mois de mars et avril, qui a accéléré la floraison et la formation du raisin. Une période pluvieuse

dans la dernière quinzaine d'août a permis d'alimenter le raisin, qui a mûri dans des conditions sanitaires idéales.

Apromonde fait le choix d'une dégustation d'un même millésime classé par terroirs et crus, bien entendu, ce classement représente le reflet d'une dégustation en février 2022, beaucoup de ces vins vont évoluer très souvent favorablement, mais aussi différemment. Il appartient au consommateur de laisser du temps (3 à 5 ans environ). Il est probable que ce classement serait différent dans 4 ou 5 ans. Mais l'amateur se réglera dès aujourd'hui ou, pour les plus patients, dans quelques années.

L'INFO EN +

Les Roussettes primées :

- 1/François Garrel (Jongieux),
- 2/Jean-Pierre Grisard (Fréterive),
- 3/Domaine Saint-Germain (Saint-Pierre-d'Albigny),
- 4/Château de Lucey (Lucey),
- 5/Domaine Méjane (Saint-Jean-de-la-Porte),
- 6/Domaine de l'Idylle (Cruet),
- 7/Jean Vullien (Fréterive),
- 8/Caveau de la Bertinière (Yenne),
- 9/Domaine Vendange (Saint-Pierre-d'Albigny),
- 10/Fabien Trosset (Arbin).

Les Roussettes CRU primées :

- 1/Cave du prieuré (Jongieux),
- 2/Cellier de Sordan (Jongieux),
- 3/François Garrel (Jongieux),
- 4/Perrier Jean & fils (Les Marches),
- 5/Domaine Saint Cassin (Desingy),
- 6/Cellier de Sordan (Jongieux),
- 7/Domaine G. & G. Bouvet (Fréterive) et Guy Justin (Billième),
- 9/Domaine des anges (Les Marches).

www.apromonde.fr

ETRVSCO
design in motion

EHYMER
CAMPER VANS

[]

CROSSCAMP

joa
CAMP

Votre **DISTRIBUTEUR**
de **CAMPING-CARS, FOURGONS**
AMÉNAGÉS & VANS

DG8
CAMPING-CAR 73

dg8campingcar73.com

1006 Route de Challes, 73490 La Ravoire

